

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE EDUCACIÓN
PEDAGOGÍA EN HISTORIA Y GEOGRAFÍA.



EL SURGIMIENTO DE LOS PRIMEROS BARRIOS ROJOS EN LA CIUDAD DE
RANCAGUA.

TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE LICENCIADO EN EDUCACIÓN

Prof. Guía: Leticia Astudillo Reyes.

Tesistas: Marco Astorga Faúndez

Leonardo Rodríguez Córdova

Diego Zuñiga Henríquez

CAPÍTULO I: INTRODUCCIÓN

1. Introducción

El presente estudio busca dilucidar el origen del surgimiento de los barrios rojos en la ciudad de Rancagua a partir de las necesidades sexuales de los trabajadores de la minera de cobre Sewell. De la misma forma también esta investigación pretende esclarecer la relación existente entre la geografía de género y el origen de las casas de prostitución en la ciudad de Rancagua.

En la siguiente investigación abordaremos las causas que evidenciamos, las cuales son mayoritariamente sociales y de tipo económicas. Cabe mencionar la relevancia del relato de personas que tuvieron relación directa o indirecta con esta forma de vida, que dejando los juicios valóricos de lado (esencialmente sobre las mujeres), les permitía vivir de una manera decente.

El hecho de que en la prostitución tradicionalmente se mencione la moralidad de la mujer, sin tomar en cuenta u omitiendo la del hombre, genera una predisposición y convicción a que el estudio deba ser abordado desde la geografía de género, ya que la figura de la mujer no debe ser vista sólo como un ente de objeto/deseo, y he aquí el eje y la necesidad de nuestra investigación, reivindicar la figura histórica de la mujer en esta situación.

Toda esta investigación se enmarca en la situación puntual de la ciudad de Rancagua que había sido una ciudad “dormitorio” de muchos obreros de la mina de Sewell hasta principios de la década de los 70’, hecho que cambiaría abruptamente tras su cierre. La minera Sewell, una de las más grandes del mundo, tras cerrar a principios de la década de los 70’ generó indirectamente el emprendimiento y radicación de barrios rojos en la ciudad de Rancagua, donde se establecerían de manera permanente hasta la década del 90’, causando un gran impacto en la zona y en el comercio sexual de ese entonces.